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Abstract (en)
The pump (1) has a case (2) with a radial flow impeller (3) which is mounted on a drive shaft (4). An outer cage (9``) serving as a pulley drives the
shaft in rotation. A coupling device having a compression chamber (25) is arranged between the cage and the shaft according to temperature in a
water circuit connected to the pump. A compression unit controls volume of the chamber according to water in the circuit. The unit has a deformable
chamber containing a ductile liquid under effect of heat, and a deformable wall (22) separates the heat from the chamber (25).

Abstract (fr)
L'invention concerne une pompe à eau (1), comprenant un corps de pompe (2) dans lequel se trouve une roue à aubes (3) montée sur un arbre de
transmission (4), des moyens d'entraînement (9") pour entraîner en rotation l'arbre de transmission (4), un dispositif de couplage disposé entre les
moyens d'entraînement (9") et l'arbre de transmission (4) pour accoupler ou désaccoupler les moyens d'entraînement (9") et l'arbre de transmission
(4) en fonction de la température régnant dans le circuit raccordé à la pompe, le dispositif de couplage étant un viscocoupleur dans lequel un liquide
visqueux assure un accouplement hydraulique quand il est présent avec une pression suffisante, ainsi que des moyens de commande par élévation
de température pour commander le dispositif de couplage en fonction de la température de l'eau régnant dans le circuit raccordé à la pompe. Dans
la pompe conforme à l'invention, le dispositif de couplage comprend des moyens pour comprimer un liquide visqueux compris dans une chambre de
compression (25) dont une paroi est solidaire des moyens d'entraînement (9") et une autre est solidaire de l'arbre d'entraînement (4).
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